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Fiesta Internacional 
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Abren espacios 
públicos de coworking 
para emprendedores

La Secretaría de Seguridad, Fiscalía de Jalisco, Sedena y Guardia Nacional, intervinieron las policías municipales
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E s de sabios cambiar de opinión” 
o, al menos, eso afirma el 
dicho, uno que no aplica a 

los personajes a los que me voy a 
referir en esta entrega, porque se les 
puede tildar de gandallas, vendidos, 
comodinos y muchas cosas más; pero 
no de sabios, no en el mejor de los 
sentidos. Me refiero a aquellos que, 
luego de criticar hasta el cansancio 
al actual régimen cuatroteísta, ahora 
parecen haber tenido una epifanía y 
se dieron cuenta que López Obrador 
y sus seguidores sí tenían la verdad 
absoluta y los equivocados eran ellos, 
por lo que ahora esperan que de los 
arrepentidos sea el reino de Morena.

Comenzaré con el más reciente 
caso, quizás el más polémico, porque, 
a diferencia de cuando el líder 
mesiánico mandaba desde Palacio 
Nacional, y no desde su rancho de 
Palenque, la afiliación del otrora 
panista Miguel Ángel Yunes Márquez 
no fue bien recibida con agrado de 
forma unánime, ya que Rocío Nahle, 
hoy gobernadora de Veracruz, pidió, 
a través de sus redes sociales, a la 
Comisión de Honestidad y Justicia 
de su partido que no acrediten 
la membresía como integrante 
de Morena a YunesMárquez, por 
no representar, ni contar con los 
postulados del Movimiento de 
Regeneración.  

A este reclamo se sumó el actual 
gobernador de Oaxaca, Salomón 
Jara, quien, ya de paso, también 
pidió que se rechace la afiliación 
de Alejandro Murat, su antecesor 
en el cargo, a las filas morenistas, al 
asegurar que representa lo contrario 
a los principios del partido en el 
poder.

En el caso de estos dos senadores 

GENIO Y FIGURA 

DE LOS ARREPENTIDOS 
SERÁ EL REINO DE MORENA

Comienza en 
Guadalajara 
la Expo Mueble 
Internacional
Haremy Reyes/Quadratín Jalisco 

Presentando las propuestas más 
novedosas en moda y diseño, del 
19 al 22 de febrero se realiza la Expo 

Mueble Internacional en su edición 
número 44 con más de 500 expositores, 
el presidente de la Asociación de 
Fabricantes de Muebles de Jalisco, Jorge 
Ríos Gutiérrez indicó que esperan una 
derrama económica en ventas superior a 
los 800 millones de pesos. 

“Estamos esperando ventas aproximadas 
de 800 millones de pesos que se realizan 
aquí, dentro del recinto. Después de este 
tiempo, después del evento, se llevan a 
cabo también muchas negociaciones 
posteriores que se empiezan aquí. 
Estamos hablando de cantidades de 400 
millones de pesos aproximadamente, 
lo cual sería mil 200 millones de pesos 
más o menos. Ahora, un dato muy 
importante, este evento genera una 
derrama económica para el estado, para 
el municipio de Zapopan y Guadalajara 
especialmente. Eso sí lo tenemos por una 
base muy firme. Es aproximadamente mil 
300 millones de pesos”.

 En este evento se contará con la 
participación de más de 500 expositores. 

Q
u

ad
ra

tín
 J

al
is

co
 

Francisco 
Buenrostro

que se suman a la bancada 
morenista, no sé si se han puesto a 
pensar los gobernantes de Veracruz 
y Oaxaca en que, contrario a lo 
que aseguran, la mayoría de los 
dirigentes de su partido vienen 
también de otros institutos políticos 
a los que tanto aborrecen, sobre 
todo del PRI, incluyendo al propio 
Andrés Manuel López Obrador.

En este punto no me alcanzaría 
el espacio para mencionar a todos 
los ex priístas que se pintaron 
de guinda, pero tan sólo en el 
caso de los gobernadores están 
David Monreal, de Zacatecas; 
LaydaSánsores, de Campeche; 
Miguel Ángel Navarro, de Nayarit; 
Alfonso Durazo, de Sonora; Lorena 
Cuéllar, de Tlaxcala; Julio Menchaca, 
de Hidalgo y Américo Villarreal, de 
Tamaulipas.

Otros más como el caso del 
yucateco Jorge Carlos Ramírez 
Marín, optó por sumarse a las filas 
del Partido Verde Ecologísta, para 
tratar de “taparle el ojo al macho”, 
porque se sabe que este partido al 
igual que el PT, que son rémoras 
de la política, por no decir ladillas, 
que viven del que mejor pague sus 
favores. 

También están los exgobernadores 
que, tras dejar el poder, al que 
llegaron por otros partidos 
diferentes a Morena, se ganaron 
unas vacaciones con todo pagado 
a la embajada o consulado de su 
preferencia, como por ejemplo 
Claudia Pavlovich, de Sonora a 
Barcelona; Carlos Aysa, de Campeche 
a República Dominicana; Carlos 
Joaquín González, de Quintana Roo 
a Canadá; Omar Fayad, de Hidalgo 
a Noruega y Quirino Ordaz Coppel, 

de Sinaloa a España. Por cierto, 
que, como dato curioso, que no le 
sorprende a nadie, en todas estas 
entidades que gobernaban ganó la 
aplanadora morenista. 

Existen algunos otros que 
decidieron todo lo contrario, es 
decir, dejar a Morena para irse a otros 
partidos, por decirse decepcionados 
de López Obrador, quien tan pronto 
llegó al poder traicionó sus propios 
ideales, lo que hizo que renunciarán 
a su cargo Germán Martínez al 
frente del IMSS o Carlos Urzúa en la 
Secretaría de Hacienda.

Lo mismo pasó con la legisladora 
Lili Téllez, ahora de Acción Nacional, 
pero que incursionó en la política, 
tras una exitosa carrera como 
periodista, a invitación del propio 
AMLO y que terminó convirtiéndose 
en su némesis, a grado tal que el 
expresidente nunca se atrevió a 
estar en el mismo sitio que ella, 
argumentando que podría faltarle al 
respeto a su investidura presidencial, 
algo de lo que él mismo se encargó 
por todo un sexenio.

Antes de concluir, retomo el caso 
del jarocho Yunes Márquez, porque 
no es cosa menor que gracias a su 
voto se logró la mayoría absoluta 
para Morena en el poder legislativo, 
lo que lo coloca en un infame sitio en 
la historia de nuestro país, junto con 
personajes de la talla de Victoriano 
Huerta o Luis Echeverría, un hecho 
que no puede pasar desapercibido 
para quien controla el partido, 
por eso seguramente seguirá 
disfrutando de las mieles del poder, 
porque en política las traiciones son 
el pan de cada día, aunque para la 
mayoría de la población cada día 
haya menos pan.
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Intervienen Comisarías de 
Teocaltiche y Villa Hidalgo

El Gobernador confirmó que la intervención se da con apoyo del Ejército y la 
Guardia Nacional para salvaguardar la integridad de los habitantes 

Redacción/Quadratín Jalisco 

El gobernador de Jalisco, Pablo 
Lemus, confirmó que con el 
apoyo del Ejército y la Guardia 
Nacional, serán intervenidas las 

policías municipales de Villa Hidalgo y 
Teocaltiche. 

“No nos van a doblegar nunca los 
grupos criminales. He tomado la decisión 
de intervenir las policías de Teocaltiche 
y Villa Hidalgo. Las dos policías van a ser 
intervenidas en un trabajo coordinado, 
esto es muy importante aclarar, van a 
ser intervenidas por la Secretaría de 
Seguridad del Estado, las comisarías 
de Teocaltiche y de Villa Hidalgo en 
coordinación con el Ejército Mexicano y 
con la Guardia Nacional.”

  Se informó que se desplegó un 
protocolo para la revisión de armamento, 
licencia colectiva y resguardo de 
las Comisarías Municipales y que la 
vigilancia en ambos municipios correrá 
a cargo de elementos de la Secretaría de 
Seguridad, Fiscalía de Jalisco, DEFENSA 
y Guardia Nacional, con 100 elementos 
en cada municipio alteño.

De igual manera se logró saber que 
las y los elementos de las corporaciones 
serán trasladados a las instalaciones de 
la Fiscalía General de Jalisco en calidad 
de presentados; son 59 elementos 
operativos de Teocaltiche y 48 de Villa 
Hidalgo.  
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La Secretaría de Seguridad y la Fiscalía del Estado iniciaron la vigilancia por tierra y aire.

El Gobierno de Jalisco continuará 
con el trabajo coordinado con las 
dependencias estatales y federales 
de Seguridad para la vigilancia 
de ambos municipios, mientras 
se realizan las investigaciones 
correspondientes.

Las indagatorias para la localización 
de los ocho policías que se encuentran 
desaparecidos continúan.

La vigilancia de los municipios 
antes señalados inició por parte de 
las autoridades de la Secretaría de 
Seguridad y la Fiscalía del Estado por 

Se desplegarán 100 
elementos en cada 
municipio alteño a fin de 
salvaguardar la integridad de 
la ciudadanía. 
Serán trasladados 62 
elementos, de ambas 
corporaciones, a las 
instalaciones de la Fiscalía 
General de Jalisco en calidad 
de presentados.
Los estados de fuerza de 
las Comisarías Municipales 
corresponden a 59 operativos 
de Teocaltiche y 48 
operativos en Villa Hidalgo

PARA SABER

tierra y aire a bordo del Black Hawk, 
con apoyo de la DEFENSA y Guardia 
Nacional para tomar el control de la 
seguridad pública.

El objetivo de estas acciones es 
mantener el estado de derecho, 
la protección y la paz para las 
y los jaliscienses de los 125 
municipios de la entidad.
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Funcionarios de Justicia Municipal 
de GDL se capacitarán en mediación

El ayuntamiento tapatío firmó un convenio de colaboración 
con el Instituto de Justicia Alternativa del Estado de Jalisco

H a re my  Reye s / Q u a d r at í n  J a l i s c o

F ue firmado un convenio de 
colaboración entre el gobierno 
municipal de Guadalajara y el 
Instituto de Justicia Alternativa 

del estado de Jalisco para facilitar los 
procesos de mediación, su director, 
Guillermo Zepeda Lecuona recordó 
cómo hace 20 años la capital del 
estado fue pionera en este tema.

“En Jalisco se realizan el 30 por 
ciento de las mediaciones de todo 
el país, ha crecido 634 por ciento 
el número de convenios, pasamos 
de cuatro mil 788 a 35 mil 174 el 
año pasado y el origen está aquí en 
Guadalajara. En 2004, profesionales 
de la mediación se estableció estos 
centros de mediación municipal antes 
de que hubiera ley, como pioneros”.

Este acuerdo busca impulsar 
la capacitación y certificación de 
facilitadoras y facilitadores de los 
ocho Centros de Mediación Municipal 
que atienden asuntos de convivencia 
social y prevención, así como aspectos 
legales en materia civil, mercantil y 
familiar.

El secretario general de Guadalajara, 
Manuel Romo, explicó que con ese 
convenio se fortalece y consolida el 
uso de la justicia cívica y la mediación 
vecinal como uno de los pilares 
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Se busca impulsar la capacitación y certificación de facilitadoras y facilitadores.

Justicia, no era una opción en la 
universidad, en la facultad de derecho, 
no era una opción en ninguno de los 
juzgados”.

El regidor Humberto Trujillo informó 
que en los ocho centros de mediación 
se dan más de 690 asesorías, más o 
menos más de tres cuatro al día.

“Vamos a ir a las escuelas para 
instaurar este chip de mediación, que 
es una parte angular de la visión que 
tiene nuestra presidenta municipal 
en términos de cuidarnos entre 
nosotros, llegar a acuerdos y con 
corresponsabilidad”.

Indicó que entre los objetivos es 
explicar a vecinas, a vecinos que 
es una falta administrativa, cómo 
pueden denunciar, pero también, que 
existen estos métodos alternos de 
solución de conflictos e ir explorando 
áreas de oportunidad.

Actualmente los centros de 
mediación municipal atienden 
asuntos de convivencia social y 
prevención, asuntos administrativos, 
faltas administrativas de comisión 
u omisión no flagrante y asuntos de 
carácter civil, mercantil y familiar.

Es justificada la preocupación de padres de 
familia ante la alerta por un posible brote.
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Dan seguimiento a primaria con posible brote de influenza
Haremy Reyes/Quadratín Jalisco

Debido a las inquietudes y 
preocupaciones que han 
manifestado padres de familia 

y trabajadores de la Escuela Primaria 
Benito Juárez de Zapopan sobre 
un presunto brote de influenza, el 
secretario de Salud, Héctor Raúl 

Pérez Gómez aseguró que ya hay 
personal de la dependencia 

atendiéndolos, pero aclaró 
que solo hay tres casos 

confirmados.
“Con padres 
de familia y 

con autoridades escolares. Tenemos 
solamente tres casos confirmados en 
esa escuela. Realmente podríamos 
decir que está descartado como tal 
un brote epidemiológico. Dos de 
esos casos corresponden a profesoras 
que, de forma muy responsable, 
decidieron no tener actividades 
presenciales, de tal suerte que eso 
disminuyó cualquier riesgo adicional. 
No tenemos ningún caso grave y solo 
estos tres casos de los que acabo de 
hablar diríamos que no corresponden 
a un brote epidemiológico”.

La directora del plantel, ubicada en 
Zapopan, Trinidad Lara, afirmó que 

independiente de las cifras oficiales 
de la Secretaría de Salud, es justificada 
la preocupación de padres de familia 
ante la alerta por un posible brote 
de influenza, pero insistió en que el 
primer filtro preventivo comienza en 
los hogares.

“Al inicio eran como 65, pero 
vamos aclarando, no todos eran 
influenza, presentaban cuadros de 
vías respiratorias, faringitis, laringitis, 
todo fue como una mezcla y los papás 
pues empezaron a tener ese temor 
del contagio a la influenza. Ahorita la 
asistencia del día de hoy fue de 143 
de 224 alumnos.

básicos de la política de seguridad 
ciudadana de esta administración.

“Es cierto que hace 20 años 
exploramos a contracorriente la 
mediación municipal, hablar de la 

justicia alternativa o de una forma 
diferente a los métodos tradicionales 
para resolver los conflictos, no era, 
ni siquiera, una opción, no era una 
opción en el Supremo Tribunal de 
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Yo trabajo y te Cuido, 
una iniciativa priista 
Redacción/Quadratín Jalisco

La diputada priista, Alondra Fausto 
de León, presentó la iniciativa Yo 
trabajo y te Cuido. La propuesta de 

legislación garantizaría la aprobación 
del derecho de recibir permisos 
laborales a padres o madres para 
atender emergencias relacionadas con 
sus hijos con discapacidad.

“A esos padres, a ellas, a ellos, si se 
ausentan de su trabajo por esta razón, 
o se les cuenta como un favor de sus 
jefes directos, o se les descuenta el 
día”, señaló la diputada, y por esta 
razón se hace necesario reformar la 
ley a fin de garantizar a los padres de 
familia el derecho de ausentarse en 
caso de emergencias, citas médicas, 
o situaciones imprevistas, lo anterior, 
sujeto a la presentación de un 
justificante que aclare la situación.

Se informó que, la propuesta 
establece que para poder solicitar 
la justificación de dicha ausencia, la 
persona deberá tener a su cargo la 
patria potestad, la guardia o la custodia 
de una persona con discapacidad, y a 
todos los centros de trabajo, incluso en 
el caso de las dependencias o entidades 
públicas, se les requerirá contar con un 

registro de trabajadores que caen en 
esta situación, y emitir los lineamientos 
básicos para la justificación de faltas en 
dichos casos.

Para este efecto, se propone 
adicionar el artículo 44 quater a la Ley 
para los Servidores Públicos del Estado 
de Jalisco y sus Municipios, y enviar al 
Congreso de la Unión la iniciativa de 
reforma que añade el artículo 68-A y 
adiciona la fracción XXXIV al artículo 
132, de la Ley Federal del Trabajo, y 
dejar con esto garantizado por Ley este 
derecho.

Cabe destacar que en México, según 
el Censo de Población y Vivienda 2020, 
el 5.7 por ciento de la población total, 
es decir, aproximadamente 7.2 millones 
de mexicanos presentan alguna 
discapacidad.

Se estima que alrededor de 580 mil de 
estos, son niñas, niños y adolescentes 
de entre 5 y 17 años. En el mismo 
sentido, en Jalisco, según datos del 
Instituto de Información Estadística y 
Geográfica (IIEG), aproximadamente el 
4.6 por ciento de la población estatal 
vive con alguna discapacidad, cifras 
reflejan la importancia de promover 
entornos legales propicios para sus 
cuidados.
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Presentan programa para la 
Fiesta Internacional del Caballo
Redacción/Quadratín Jalisco

Con diversas actividades 
culturales, gastronómicas 
y musicales, presentaron 
el programa de la Fiesta 

Internacional del Caballo 2025 en 
Tlajomulco que arranca el 22 de febrero 
en las instalaciones del Lienzo Charro 
Santa María y concluirá el 2 de marzo.  

El evento que congregará a 
participantes y expositores de la 
industria del caballo de países como 
Brasil, Chile, Colombia, Costa Rica, 
España, Estados Unidos, Panamá, 
Perú, Argentina e Inglaterra, entre 
otros países, tiene como objetivo 
convertir a Tlajo en el santuario y 
tierra del caballo en México. 

El programa cultural y deportivo 
contempla actividades para toda 
la familia, entre los que destaca la 
Gala de Mujeres y la exhibición de 
Amazonas Internacionales, en donde 
se podrá apreciar el trabajo de las 
mujeres a caballo y cómo ellas realizan 
esta actividad. 

La FICTlajo Electrolit es un evento 
que organiza la Asociación Ganadera 
Local de Tlajomulco, con el apoyo 
del gobierno municipal, por lo 
que también incluye la tradicional 
cabalgata que arrancará a las 10 horas 
del domingo 23 de febrero. 

Al respecto, Gerardo Quirino 
Velázquez Chávez, alcalde de Tlajo, 
destacó que “arrancaremos con 
nuestra tradicional cabalgata, vamos 

a juntar muchos ejemplares para 
que nos puedan acompañar de los 
distintos lugares de nuestro estado, 

de nuestro país, incluso tenemos 
participantes de distintos países 
que nos van acompañar, es una 
fiesta familiar, viene una gran feria, 
tendremos exposiciones, conciertos y 
distintas actividades”. 

Uno de los eventos estelares de 
esta fiesta se realizará el 1 de marzo, 
a las 21 horas, pues la denominada 
Noche Negra será en honor a Chavita 
Ramírez, quien es un referente de 
la industria del caballo en México y 
cuyo legado y aportación han sido 
fundamentales para la economía y la 
cultura ecuestre del país. 

G
ob

ie
rn

o 
d

e 
Tl

aj
om

u
lc

o

El FICTLajo incluye la tradicional cabalgata el domingo 23 de febrero a las 10 horas.

Esta sesión informativa se realizará este 
jueves 20 de febrero.
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Invitan a la 
Audiencia 
Pública 
Ciudadana 

Redacción/Quadratín Jalisco

Para brindar información y 
orientación a las y los ciudadanos 
sobre cómo realizar una denuncia 

y los trámites posteriores a la misma, 
el Gobierno de Tlajomulco, en 
coordinación con la Fiscalía del Estado 
de Jalisco, invita a las y los habitantes 
del municipio para que asistan a la 
primera Audiencia Pública Ciudadana 
que se llevará a cabo este 20 de 
febrero en el Salón de Usos Múltiples 
del Centro Administrativo Tlajomulco. 

A partir de las 11 horas, personal de 
la Fiscalía del Estado, de diversas áreas 
como Contraloría, Visitaduría y Policía 
Investigadora estarán apoyando con 
la información.  

“En la audiencia estará presente 
el Vicefiscal Alejandro Torres 
Ramírez, quien ha externado su 
interés en arrancar este ejercicio de 
participación y rendición de cuentas 
en Tlajomulco. Consideramos que es 
fundamental acercarse a los ciudadanos 
para que conozcan y tengan claridad 
del estado que guardan sus carpetas de 
investigación”.

Tlajomulco será el primer municipio 
en donde se lleven a cabo este tipo 
de audiencias de parte de la Fiscalía 
del Estado.  Para mayor información 
comunicarse al: 3332834400 ext. 4402. 

Colabora Tlajo en localización de menor extraviado
Redacción/Quadratín Jalisco

Oficiales de la Comisaría de la Policía 
Preventiva Municipal de Tlajomulco 
localizaron a un niño de seis años 

de edad que se encontraba extraviado 
en el fraccionamiento Villas de San 

Sebastián. 
Al arribo de los 

uniformados, una 
femenina de 21 

años de edad 

señaló que, al despertarse para llevar a su 
hermano a la escuela, ya no lo encontró 
dentro de la vivienda y se percató que la 
puerta se encontraba abierta. 

Al no encontrarlo, llamó al 911 para 
activar los servicios de emergencia. 

De inmediato fue montado un 
operativo de búsqueda y localización 
del menor, en coordinación con el área 
de videovigilancia del C4 Tlajomulco. 
Minutos más tarde se recibió el reporte de 
un niño con las características descritas, el 

cual estaba deambulando solo sobre la 
avenida Jesús Michel González al cruce 
con Carretera a San Sebastián, frente al 
fraccionamiento Residencial San Antonio, 
en la zona conocida como Las Urracas.

A su arribo corroboraron que se trataba 
del niño que estaba extraviado, por lo 
que oficiales del área de Trabajo Social 
lo trasladaron con sus familiares para 
entregarlo, con la recomendación de 
mantener vigilancia y las medidas de 
seguridad.

El evento arranca 
el 22 de febrero en 

las instalaciones del 
Lienzo Charro Santa 

María y concluirá el 2 
de marzo
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Abre Zapopan espacios de 
coworking para emprendedores 
Redacción/Quadratín Jalisco

El Gobierno de Zapopan 
presentó Común_n, programa 
que ofrece espacios de trabajo 
colaborativo o coworking a fin 

de contar con espacios dignos, en 
donde las y los emprendedores de 
las Academias Municipales puedan 
continuar consolidando sus proyectos 
de autoempleo. 

Juan José Frangie Saade, presidente 
municipal de Zapopan, explicó que 
estos espacios estarán disponibles 
en cuatro Academias Municipales, en 
donde se busca seguir capacitando 
de manera gratuita a las y los 
emprendedores. 

“En estos espacios aprenden 
muchos oficios. Yo sé perfectamente 
lo que significa comenzar un proyecto 
desde cero, sé lo que es no tener un 
espacio adecuado para trabajar o no 
contar con los recursos suficientes 
para acceder a una oficina, o 
simplemente a un buen acceso a 
internet. 

Común_n está abierto para 
jóvenes de 15 años en adelante. Estos 
espacios cuentan con equipamiento, 
materiales y condiciones necesarias 
para la realización de actividades 
productivas como el trabajo, el 
estudio y la capacitación. 

Común_n ofrece espacios y 
escritorios de trabajo; acceso a 

internet; salas de juntas y reuniones; 
préstamo de equipo de cómputo 

dentro de las instalaciones; charlas 
y capacitaciones. 

Sedes de Común_n
Las Águilas. Avenida Adolfo López 

Mateos Sur 5001-A, colonia Las 
Águilas. 

Chapalita. Aurora 105-A, colonia 
Chapalita Oriente. 

Zapopan Centro. Industria 64, 
colonia Zapopan Centro. 

Bosques del Centinela. Avenida 
José Parres Arias 335, colonia 
Bosques del Centinela. 
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Los emprendedores de las Academias Municipales tendrán acceso a estos sitios especializados.

El programa fomenta la lectura con diversas 
actividades.
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Extramuros 
beneficia a más 
de 20 mil personas 
por mes
Redacción/Quadratín Jalisco

Gracias a las diversas actividades 
que se ofrecen de manera gratuita 
en los planteles educativos que 

brindan las bibliotecas de San Pedro 
Tlaquepaque, a través del programa 
extramuros más de 20 mil personas de 
todas las edades se ven beneficiadas 
cada mes.  

Juana Ponce Ortega, subdirectora 
de Bibliotecas, refirió que dicho 
programa tiene como fin fomentar 
la lectura a través de diversas 
actividades como cuenta cuentos, 
lectura en voz alta, tertulias, lectura 
de comprensión, escritura y diversos 
talleres. 

Dijo que, para acceder al programa 
extramuros, pueden hacerlo todos los 
planteles educativos, ya sea prescolar, 
primaria, secundaria o preparatoria, 
únicamente deberán solicitarlo a 
través de un oficio en cualquiera de 
las 13 bibliotecas con las que cuenta 
el municipio. 

Explicó que una vez que se hace la 
solicitud, las bibliotecarias acuden 
a la escuela correspondiente con los 
materiales de lectura con los que se 
van a trabajar, esto de acuerdo con el 
nivel educativo que se maneje en la 
institución. 

 Kopalli llega al Foro Larva en Guadalajara 

En cuatro sedes, se 
proporcionan espacios 

dignos con acceso a 
internet, préstamo de 
equipos de cómputo, 

charlas y capacitaciones

Redacción/Quadratín Jalisco

Kopalli, la experiencia de los 
sentidos y el espiritu astral, se 
presentará este domingo 2 de 

marzo en Guadalajara. 
Treinta artistas en escena se 

fusionan en un espectáculo 
multimedia, acústico, 

místico y explosivo 
creado por Betsaida 

Pardo y Jairo Heli, 
Miembros del 

S i s t e m a 

Nacional de Creadores de Arte, 
de la mano del artista multi 
instrumentista Topiltzin Borsegui 
quien crea toda la composición 
musical. 

En este reestreno se cuenta con la 
colaboración del Ballet Folklórico 
Nuevo Jalisco y Casa productora 
Oniric, dos plataformas culturales 
de alto nivel en Jalisco.

Kopalli se presenta el domingo 2 
de marzo a las 13 y 18 horas en Foro 
Larva, ubicado en Ocampo #120, de 
Guadalajara.

 El espectáculo ofrece una experiencia 
multisensorial.
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Admite Comisión de Arbitraje
error en el caso de Chivas

Anunció que se reunirá con la gente del Guadalajara para disipar dudas y 
negó que se hayan regrabado los audios del VAR que se dieron a conocer

César Huerta/Quadratín Jalisco

La queja que interpuso Chivas 
ante la Comisión de Arbitraje, 
luego del gol anulado frente a 
Toluca, ya provocó sus primeras 

consecuencias. Este miércoles, 
dicho organismo reconoció un error 
de procedimiento en la jugada 
protagonizada por Alan Pulido, 
anunció que se reunirá con la gente 
del Guadalajara para disipar dudas 
y negó que se hayan regrabado 
los audios del VAR que se dieron a 
conocer.

“La Comisión de Árbitros de la 
Federación Mexicana de Futbol 
informa que acordó hoy con el Club 
Guadalajara reunirse la próxima 
semana en las instalaciones de la Casa 
del Futbol, en Toluca, para revisar 
y conversar temas relacionados 
con la ejecución y aplicación del 
sistema VAR”, se explicó mediante un 
comunicado.

“Por otro lado, la Comisión reconoce 
un error de procedimiento en la 
imagen de líneas de fuera de juego 
enviada a la televisora tras la revisión 
de VAR, en la jugada iniciada en el 
minuto 19 del partido Toluca vs. 
Chivas de la Jornada 7 del Torneo 
Clausura 2025. El responsable de 
dicho envío fue sancionado conforme 
al reglamento interno”, añadió.

“Sin embargo, como muestra el 
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Le fue anulado un gol a Alan Pulido por un fuera de lugar que causó polémica. 

El equipo continúa con su proyecto en el 
Torneo Clausura 2025. 
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Alteños anuncia que se queda en Tepatitlán
César Huerta/Quadratín Jalisco

T epatitlán seguirá teniendo futbol 
en la Liga de Expansión. El 
miércoles, la directiva del club 

anunció la decisión de permanecer 
en esa localidad jalisciense y da así 
continuidad a un proyecto que por 
momentos estuvo en duda antes de 
comenzar el actual Torneo Clausura 
2025.

“Alteños de Tepatitlán informa que, 
Tepatitlán FC permanece en los Altos 

de Jalisco, con el firme compromiso 
de seguir representando con orgullo 
a nuestra tierra. Gracias al esfuerzo 
de nuestra directiva y el respaldo 
de nuestros socios comerciales, 
aseguramos la continuidad del 
equipo en nuestra región”, explicó el 
club a través de un comunicado oficial 
emitido este miércoles.

“Tepatitlán seguirá jugando en 
la casa de los Alteños, en el Etadio 
Gregorio Tepa Gómez. La escuadra 
Alteña continúa esta temporada con 

la misma ilusión y con los mismos 
objetivos profesionales que nos 
han caracterizado desde el inicio de 
esta administración. Desde nuestros 
inicios, hemos mantenido un firme 
compromiso con los Altos de 
Jalisco, nuestra decisión de 
seguir jugando aquí no es 
solo por conveniencia, 
sino por convicción”, 
añadió la directiva 
de la escuadra 
jalisciense.

video de la revisión publicado el 
pasado lunes, la decisión en cancha y el 
resultado de la revisión VAR señalando 

el fuera de juego del jugador número 
9 del Club Guadalajara, se llevaron a 
cabo de manera correcta”, sentenció 

el grandísimo luego de las airadas 
quejas, además del as sospechas 
de haber manipulado el audio para 
evitar que se expusiera un grave error 
en dicha decisión.

“Finalmente, la Comisión de 
Árbitros reitera su rechazo tajante a 
las versiones que indican que el video 
publicado fue regrabado y agrega, 
para informar a la opinión pública, que 
ni el sistema del VAR, ni el software 
de líneas de fuera de juego pueden 
ser manipulados a conveniencia, ya 
que ninguno permite la  regrabación, 
ni el borrado de acciones como ha 
trascendido falsamente en medios y 
redes sociales”, concluyó.

La Comisión de 
Árbitros reitera 

su rechazo tajante a las 
versiones que indican 
que el video publicado 
fue regrabado

Comisión de Arbitraje
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La Jiménez, una gira mejorada 
Diana Beas/Quadratín Jalisco 

Después de mucha preparación, 
Natalia Jiménez comenzó su 
gira bajo el título La Jiménez. El 
Auditorio Nacional, en la Ciudad 

de México, ya tuvo la oportunidad de 
verla en el escenario, pero en Jalisco, 
la cuenta regresiva comienza. Será el 
próximo 1 de marzo cuando la española, 
pise el escenario del Telmex para poner a 
cantar a los tapatíos. 

En entrevista exclusiva con Quadratín 
Jalisco, la cantante platicó sobre lo que 
representó para ella armar este tour, 
su sueño de hacer gira por Europa y la 
terapia que es ir a un concierto de ella. 

Ya estamos en esta cuenta regresiva 
para que los Tapatíos te podamos 
ver en el escenario con esta gira, La 
Jiménez. El título muy, muy mexicano. 

Ea, ea, sí, sí, es como un mote. Vamos a 
ver a La Jiménez. Sí, estoy muy contenta 
porque, bueno, este show que les 
traemos ahora es un show nuevo, súper 
mejorado de la anterior gira ahora, y 
estamos trayendo pues un espectáculo 
así de primer nivel con súper canciones 
que todo el mundo conoce, con un 
vestuario espectacular, con nuevas 
imágenes en las pantallas, nuevos 
músicos, o sea, está sensacional. Va a ser 
la bomba.

¿Cómo fue la preparación para este 
show? ¿En qué detalles sentiste tú que 
le metiste un poquito más a diferencia 
de otros? 

Pues mira, me metí mucho en el 
repertorio, sobre todo en los arreglos 
musicales, como que quería que 
se retomara un poquito pues esa 
musicalidad grandiosa de la época de la 
Oti, esa grandiosidad musical de la época 
de la Oti, en la que había así metales, 
y había cuerdas, y había drama en la 
música, había tensión, había corazón en 
la música.

Tenía yo como ganas de hacer algo así 
para esta gira, en la que se recobrara de 
nuevo traer todo eso de vuelta, y que se 
hiciera un show así sensacional. 

Entonces, yo ya la llevaba como 
planeando desde el año pasado, haciendo 
un playlist de mis canciones favoritas 
que quería tener en la gira siguiente, y al 
playlist lo titulé La Jiménez. Y yo dije, esa 

Natalia Jiménez platicó en exclusiva con 
Quadratín Jalisco sobre este nuevo tour 

que acaba de iniciar y con el que llegará a 
Guadalajara el próximo 1 de marzo 
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La cantante española se siente muy emocionada de presentar este nuevo espectáculo. 

ahí que yo me empecé como a meter, 
a escuchar a cantantes que no había 
conocido y que me los había perdido 
hasta entonces.

Y ahí yo me di cuenta que esa es la 
música que más me gusta cantar y es 
que me encanta cantar música regional 
mexicana porque siento que cuando 
salgo al escenario, como que a ustedes 
yo les devuelvo un poco del amor que 
me dieron cuando llegué, que yo siempre 
me he sentido muy bien recibida y muy 
querida aquí, y además pues también 
cumplo mi sueño de sentirme como la 
artista que siempre quise ser. Eso es lo 
máximo. Ustedes me lo han dado todo. 

¿Qué sueñas con lograr todavía?
La verdad, a mí me gustaría mucho, 

mucho poder hacer una gira en Europa. 
Salir como de España. Salir hacia arriba; 
como ir a Alemania y visitar a todos 
los paisanos que andan por ahí arriba, 
que sé que hay muchos. Ir por allá, me 
encantaría; ir y llevar ahí un poco de la 
alegría del mariachi a todos por allá arriba.

En cuanto a colaboraciones, ¿te falta 
por ahí alguien con quien te gustaría 
cantar? 

A mí me gusta mucho Alejandro 
Fernández, porque canta increíble. Este, 
y aparte, pues, obviamente es una figura 
súper respetada en el regional. También 
me encantaría poder hacer algo con 
Laura Pausini algún día, si se deja, porque 
pues canta increíble, canta súper bien. Me 
encantaría poder hacer algo con ella. 

¿Qué representa para ti los tapatíos? 
Porque dicen que es un público 
complicado. 

Yo desde que llegué a Guadalajara a 
mí siempre me ha ido muy bien, a mí 
siempre la gente me ha querido mucho. 
Este, de hecho, de los conciertos más 
divertidos que yo recuerdo que he tenido 
ha sido el Palenque de Tepa. El Palenque 
de Tepatitlán es un fiestón, o sea, lo 
máximo. El público tapatío es lo máximo.

Muchos seguramente irán el próximo 
1 de marzo al Auditorio Telmex a 
cerrar las heridas y hacer una terapia 
psicológica, ¿No? 

Sí, eso te lo juro, ¡eh! Mi concierto es 
como ir, es mejor que ir al terapeuta, te 
sale más barato.

va a ser el nombre de la gira.

Siempre has dicho que México fue un 
gran parteaguas en tu carrera. ¿Cómo 
sientes que tú has, de alguna manera, 
retribuido ese cariño a los mexicanos?

Hombre, pues humildemente espero 
haberlo hecho a través de mi música. 
Porque yo cuando llegué aquí a México, 
yo llegué en 2002 y ya me quedé a vivir 

acá. Y entonces, pues yo ya como que me 
acostumbré a todo lo que hacen ustedes y 
a todo lo que comen, a todo lo que dicen, 
a todo lo que cantan. Y a mí, pues cuando 
yo llegué, yo no conocía realmente de la 
música regional mexicana. No había oído 
más que lo que había oído, por ejemplo, 
mi padre en casa

Ya cuando llegué aquí y vi que había 
tanta gente que no conocía, pues fue 



jueves 20 de febrero de 2025


